



Resumen de Prensa

miércoles, 15 de junio de 2022

Vox también meterá la tijera en las ayudas a las organizaciones agrarias

Dueñas anuncia «algún recorte» mientras que los representantes de los agricultores le acusan de «lanzar un misil»

SILVIA G. ROJO



VALLADOLID. Tan solo un día después de que el vicepresidente, Juan García-Gallardo, y el consejero de Industria, Comercio y Empleo, Mariano Veganzones, anunciaran el recorte de las subvenciones autonómicas que reciben la patronal CEOE Castilla y León y los sindicatos UGT y CC OO, le llega el turno al sector agrario y a sus representantes.

El consejero de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural de la Junta de Castilla y León, Gerardo Dueñas, ha sido el último en subirse al carro de los tijerazos tras confirmar su intención de efectuar «algún recorte» en las ayudas directas a las organizaciones profesionales agrarias.

Este año ya no hay marcha atrás, dado que esas ayudas están solicitadas e, incluso, hay un anticipo concedido. Otra cuestión es lo que sucederá a partir del próximo ejercicio, «hay que ver qué es lo que prioriza la consejería» para dedicar algunos de esos fondos a «otros temas más del mundo rural», afirmó el consejero en Salamanca.

Mientras que García-Gallardo y Veganzones cuantificaron la merma al dinero que reciben los agentes sociales en convocatorias de ayudas en 20,36 millones de euros, que los afectados notarán a lo largo de este ejercicio y los próximos, de momento desde Agricultura no se ha ofrecido ningún tipo de cifra.

Las reacciones por parte de las organizaciones agrarias a estas declaraciones fueron prácticamente inmediatas y, en este caso, no hubo tibieza a la hora de pronunciarse.

Desde Asaja se aclaró, en primer lugar, que el objeto de esas ayudas es «mantener sus actividades sindicales de orientación y asesoramiento, y en consecuencia mejorar el servicio prestado al sector agrario en general».

Consideraron desde la organización que un enfrentamiento del consejero con los representantes del sector agrario, «motivado únicamente por razones ideológicas», va a ser muy perjudicial para la defensa de los in-



El consejero de Agricultura, Gerardo Dueñas, (al fondo), con Suárez Quiñones y el presidente de Acor, Jesús Posadas, ayer en la cooperativa. ICAAL

tereses de los agricultores y ganaderos de Castilla y León, ya que esto se produce en un contexto de crisis generalizada.

Según representatividad

Asaja explicó que la financiación, que se reparte en función de los resultados de las elecciones agrarias que se celebran cada cinco años (este año habrá convocatoria), viene a compensar parte de los costes de la representación del sector, y sobre todo de «los enormes gastos en medios humanos y materiales en los que incurren las organizaciones agrarias por prestar a los agricultores unos servicios muy amplios que ha dejado de prestar la administración desde su estructura funcional».

Aseguraron que la financiación de la Junta a las organizaciones agrarias, con una partida global en torno al millón de euros anuales, «representa escasamente el 5% del presupuesto corriente que en el caso de Asaja tiene en sus nueve organizaciones provinciales y la estructura regional que las aglutina a todas».

Insistieron en que «todo lo que Gerardo Dueñas recorte de una

partida que en función de la representatividad recibe Asaja, lo tendrán que pagar a mayores los agricultores y ganaderos en las cuotas de afiliados, y será algo que tendrán que agradecer a unos políticos que supuestamente venían a mejorar la situación del

Las organizaciones afirman que los recortes de la partida repercutirán en las cuotas que pagan los afiliados

campo, los que, por cierto, no se han bajado el sueldo ni han renunciado a asesores ni a las millonarias subvenciones de grupo parlamentario».

Por último, la organización «recomienda» al consejero «que cierre por fin el organigrama de su

Agricultura sigue sin director general de Producción Agrícola y Ganadera

La procuradora salmantina de Vox, Teresa Rodríguez, se perfila para asumir el cargo

S. G. R.

VALLADOLID. La Dirección General de Producción Agrícola y Ganadera es ya la única vacante en el organigrama del Gobierno de coalición. En este sentido, cada vez toma más fuerza el nombre de la procuradora salmantina de Vox, Teresa Rodríguez Vidal, para asumir esta

tarea. Atrás han quedado un notable número de nombres propios que fueron entrevistados para el cargo pero que, finalmente, lo rechazaron.

El momento que se vive en este área de la Consejería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural es complicado, tras varias semanas en las que no se ha dejado de hablar de posibles cambios en el rumbo de la sanidad animal, en concreto, en lo que afecta a la tuberculosis bovina, con fuertes discrepancias entre veterinarios y el propio consejero Gerardo Dueñas.

Pero el problema va más allá. En mayo se cesó al director general, Agustín Álvarez, a través del Boletín, al parecer, sin comunicación verbal.

Posteriormente, presentó el cese voluntario la jefa del servicio de Sanidad Animal, Olga Mínguez, un referente en esta materia después de 16 años. El último en presentar su dimisión a petición propia ha sido Oscar Sayagués, coordinador de servicios de esta dirección. Siguen en sus puestos cuatro jefes de servicio y se ha creado uno nuevo de Producción y Certificación Vegetal, aún vacante.

Miércoles 15.06.22
EL NORTE DE CASTILLA

departamento, que todavía no lo ha hecho».

La Alianza UPA-COAG reaccionó con un «rechazo categórico» al anuncio de Dueñas. «Esta medida va en detrimento de la labor fundamental que las organizaciones desarrollamos en el asesoramiento y la información a los profesionales», afirmaron a través de un comunicado las dos organizaciones. Además, «privaría a los agricultores y a los ganaderos de muchos de los servicios que les prestamos, que debería prestar la administración y no lo hace».

«Es la puntilla»

La Alianza considera que «el consejero lanza un misil contra los agricultores y los ganaderos en uno de los momentos más críticos de la historia de campo: es la puntilla al sector agrario».

Aclararon, por otra parte, que las organizaciones agrarias «nos financiamos principalmente, con nuestro propio trabajo. De hecho, la ayuda directa que concede la Consejería es una pequeña parte de nuestros presupuestos».

Desde la Alianza continuaron recordando que «el número de altos cargos de la nueva Junta y su coste, a pesar de lo prometido en campaña, no se ha reducido, sino que se ha aumentado. Es muy cínico pretender hacer pagar a otros la fiesta que algunos políticos se han montado».

El coordinador regional de UCCL, Jesús Manuel González Palacín, se mostró confiado en que los recortes de las subvenciones a las organizaciones agrarias no se materialicen, a la vez que recordó que las organizaciones están asumiendo muchos servicios que antes realizaba personal de la Junta.

«La miseria no se puede recortar», aseveró González Palacín en declaraciones recogidas por Ical, que insistió en que están ofreciendo a los profesionales del campo muchos servicios de forma gratuita. Por otra parte, el coordinador de UCCL argumentó que las declaraciones del consejero de Agricultura hay que entenderlas en clave electoral y de cara las elecciones autonómicas andaluzas.

Sindicatos y patronal no reaccionan al recorte ideado por Vox y Carriedo pide «generosidad»

El presidente de CEOE Castilla y León cree que el anuncio de suprimir o reducir subvenciones «pilló por sorpresa» a una parte del Gobierno autonómico

EL NORTE

VALLADOLID. Sindicatos y patronal no se pronuncian de momento sobre el recorte de subvenciones para llevar a cabo programas de formación, prevención de riesgos laborales, orientación laboral y participación institucional que anunciaron el lunes el vicepresidente de la Junta, Juan García-Gallardo, y el consejero de Industria, Mariano Veganzones, cifrado en 20,3 millones de euros para este ejercicio y los próximos. Santiago Aparicio, presidente autonómico de la patronal CEOE, emplazó ayer en Soria a una valoración hoy o mañana, una vez que los técnicos de la organización analicen la repercusión de la medida.

El dirigente empresarial ha reconocido que el anuncio del vicepresidente les ha «pillado por sorpresa», según aseguró en declaraciones que recoge la agencia Ical. Aparicio cree que no solo a ellos. Apostó que a compañeros de García-Gallardo y Veganzones en el Gobierno de coalición «también les pilló por sorpresa».

Frente al silencio de los agentes sociales, en especial el que mantienen los sindicatos, hablan los partidos políticos. El vicepresidente de la Junta, de Vox, ya expresó el lunes que «la paz social no deber ser a costa del apesamiento» y defendió la reducción de partidas de subvenciones que consideró «superfluas» y la supresión de otras «inútiles» para afrontar la «emergencia económica y social» que atraviesa la comunidad. Carlos Fernández Carriedo, consejero de Economía y Hacienda y portavoz de la Junta, pidió ayer «generosidad» a



Carriedo, ayer, en León con la delegada de la Junta en la provincia. Ical.

LAS FRASES

Ana Sánchez
Secretaria de Organización del PSOE
«Mañueco tiene que decir si ratifica o desautoriza el ataque sin precedentes al Diálogo Social»

Andrés Ortega
Presidente de la patronal de Segovia
«El Consejo de Gobierno, cuando se reúna, sin más que pase página directamente»

UGT, CC OO y CEOE. El dirigente del PP demanda predisposición a los agentes sociales para «entender que el mayor esfuerzo del gasto público tiene que ser dirigido a los servicios públicos y al desarrollo económico».

«Lo que más profundiza en el diálogo social es alcanzar acuerdos que sean importantes para

los ciudadanos, por lo que la voluntad de intentar alcanzarlos en el ámbito social, económico y laboral sigue vigente por parte de la Administración autonómica, pero hay que distinguir entre la necesidad de que los recursos se puedan concentrar donde son imprescindibles y la voluntad que tenemos de intentar llegar a

acuerdos en el ámbito del diálogo social», argumentó Carriedo. El planteamiento confirma lo que remarco reiteradamente Juan García-Gallardo, que es una decisión impulsada por Vox, pero que el PP asume. Una iniciativa de la Junta de Castilla y León.

«Mañueco tiene que decir si ratifica o desautoriza el ataque sin precedentes al Diálogo Social y a los representantes de trabajadores y empresarios y que se suma al ataque a las mujeres y a los discapacitados que se viven en los últimos días, porque el único responsable es Alfonso Fernández Mañueco, que es quien metió a la ultraderecha en la toma de decisiones de un Gobierno», señaló la secretaria de Organización del Partido Socialista de Castilla y León, Ana Sánchez.

Preguntas parlamentarias

El exvicepresidente de la Junta y procurador de Ciudadanos, Francisco Igea, registró en las Cortes varias preguntas parlamentarias. Demanda al presidente de la Junta que rompa su silencio y diga si conocía o no el anuncio realizado ayer por Juan García-Gallardo, además de preguntarle si considera que Vox ha utilizado recursos públicos en beneficio de la campaña electoral de Andalucía, por el momento y la puesta en escena que eligieron para informar de los recortes de subvenciones.

Son reacciones al bombarzo contra los sindicatos y la patronal lanzado la tarde del lunes por los dirigentes de Vox, al que se refirió también el presidente de la Federación Empresarial Segoviana (FES), Andrés Ortega, que participó en un acto con uno de los protagonistas de la medida, el consejero Mariano Veganzones.

Ortega se mostró muy crítico con la medida. Contextualizó el recorte, explicando que se «ayuda a los trabajadores» con programas para la obtención de un nuevo empleo o reenfocar su actividad laboral. Por esta razón, defendió no se está recortando una subvención a la patronal o a los sindicatos sino recorta servicios a los trabajadores.

Para Andrés Ortega, el siguiente paso es que «el Consejo de Gobierno, cuando se reúna», porque aún no se ha tomado ninguna decisión al respecto, «sin más que pase página directamente», informa Ical.

ALGO QUE DECIR
PACO CANTALAPIEDRA
Bravuconada



Aunque no tengo intención de leer el programa que presentó Vox en los pasados comicios regionales, supongo que en él figurará su compromiso de dar carpetazo al diálogo social implantado hace años por el equipo de don Juan Vicente Herrera. A pesar de que este partido (tan nuevo y ya tan viejo) no ha ganado, ni de coña, las elecciones,

propone y lleva a cabo medidas acorde con su ideología que se ejecutan con el visto bueno o el silencio del presidente de la Junta que, aunque es de otro palo, sonríe y se allana ante los socios. Tal y como lo veo yo, con acuerdo o sin él, Vox ha hecho lo que quería hacer, que no sé si es lo mismo que pretendía el señor Mañueco, que se ha tenido que amoldar a las exigen-

cias de su aliado. En todo caso creo que el modo con el que se ha perpetrado esta acción ha sido un poco desafiante, al menos en la manera de anunciarlo por el partido de extrema derecha, que para demostrar quién manda aquí han utilizado un estilo un poquito cuartelero, rancio y algo fanfarrón. Y no entro a valorar si la medida de eliminar determinadas subven-

ciones es mala o buena: por ahora, solo me quejo de las formas.

(Los que tienen la paciencia de seguir mis tonterías habrán observado que intento no repetir titulares; por eso hoy he llamado bravuconada a lo que, según el Diccionario, significa lo que pienso de esta manera de hacer las cosas: chulería, que ya habla usado otra vez).

6 | VALLADOLID |

Puente augura que ganará las elecciones y la oposición ya le ve como exalcalde

El PP propone al regidor que rompa la coalición con los de Saravia para retomar el proyecto de soterramiento

J. A.

VALLADOLID. En un año habrá elecciones municipales. Será entonces cuando se certificará, tras el escrutinio de los votos, el éxito o el fracaso de los modelos de ciudad que ayer se expusieron en el pleno del Ayuntamiento. El del actual alcalde y su equipo de gobierno, que, según subrayó Oscar Puente, avanza «en la buena dirección» con un «proyecto inclusivo, que abarca lo mismo al colectivo LGTBI que a las cofradías de Semana Santa» y que trabaja por un futuro mejor para los vecinos. Y el de la oposición, que considera que la coalición PSOE-Toma la Palabra «no cumple con lo que promete», «genera problemas donde no los había» y presenta graves deficiencias en la gestión que ellos corregirán a partir de junio de 2023, según anuncian. El actual regidor lo dejó claro al final de la sesión: él ganará esos comicios, porque el municipio «no volverá al pasado más gris y tenebroso». Los contrarios, sin embargo, lo dan por amorti-

zado y ya le ven de exalcalde, como se refirió a él el concejal de Vox. «Tiene los días contados», abundaba Pilar del Olmo.

Cuatro horas y cuarto duró el pleno para analizar el estado en la capital vallisoletana. El primer edil estrenó la sesión para ofrecer una prolija exposición de datos sobre los logros obtenidos en la que hizo hincapié en dos cifras: el valor patrimonial del Ayuntamiento y el paro registrado. Del primero, señaló que el Consistorio ha pasado de valer 436 millones en 2015 a alcanzar los 1.200 hoy, según refleja la Cuenta General del Consistorio. La incorporación de Nevasa, Aquavall o la compra del Lope de Vega o Las Catalinas han supuesto una «revalorización» de las propiedades de todos los vallisoletanos. Eso, subrayó Puente, con las mejores cifras de empleo de la historia. En 2015 había 27.000 parados, mientras que hoy hay 17.000 y con implantaciones industriales —principalmente la Switch Mobility— que mejorarán la prosperidad económica de Valladolid, según defendió tras atribuir a su equipo la decisión de que la compañía anglo-india haya elegido Valladolid.

La visión optimista del alcalde no la comparte, como de era de esperar, el principal partido de



Puente y Saravia, durante el pleno celebrado ayer. RODRIGO JIMÉNEZ

la oposición. La presidenta del PP, Pilar del Olmo, lamentó que el ejecutivo local no haga «ni un atisbo de autocrítica» para subrayar, a continuación, que Valladolid «pierde músculo» por la «desastrosa gestión», que se traduce en la escasa ejecución presupuestaria, por ejemplo, en Servicios Sociales o los «anuncios incumplidos» en proyectos como la Ciudad de la Justicia. Los populares recuperaron el listado de temas con los que llevan atizando a Puente desde que comenzó el mandato: jardines descuidados, abandono y suciedad total, atascos por una política de movilidad «por decreto» y, no podía faltar, el «fracaso de la integración ferroviaria» que, a su juicio, perpetuará los «espacios del miedo» y la «barrera» social y económica.

Del Olmo llegó a pedir a Puente que rompa el acuerdo de go-

bierno con Saravia —«le garantizamos que no le presentaremos una moción de censura», dijo— para renegociar el convenio y abordar la sutura urbana. Por supuesto, Puente, que antes había reivindicado las bondades de un plan de permeabilidad de las vías «tangibles», no aceptó la oferta y recaló que la sintonía entre las dos formaciones es «total».

Envejecimiento

Desde Ciudadanos, su portavoz, Martín Fernández Antolín, también tiró de datos para intentar frenar la euforia de Puente en su primera valoración. Valladolid «pierde población joven y uno de cada cuatro vecinos tiene más de 65 años». Fernández consideró que la ciudad sufre una rebaja de dinamismo económico, como, a su juicio, se demuestra en el crecimiento del número de locales vacíos, al tiempo que criticó el

Miércoles 15.06.22
EL NORTE DE CASTILLA

desequilibrio urbano, especialmente en los barrios situados al otro lado del canal del tren. El concejal también se ha sumado a los ataques al plan de movilidad en el centro, un «sindiós», una «ocurrencia», que les está obligando a dar «palos de ciego» con «continuas rectificaciones». La formación cree que urge un plan integral para la ciudad.

Fue la concejala de Medio Ambiente y portavoz de Toma la Palabra, María Sánchez, la encargada de censurar el «catastrofismo» con el que la oposición observa la vida de la ciudad. «Valladolid no les acompaña en su eterna letanía agorera, por mucho que se empeñen en somos una ciudad paralizada y sumida en el caos, sino que está construyendo un proyecto de futuro con más servicios, con más equipamientos culturales, con más igualdad social, con más equilibrio entre barrios y mejor calidad del aire», subrayó.

El edil de Vox, Javier García Bartolomé, valoró que Puente está dando «los últimos coletazos» e intenta «vender algún logro a los vecinos», en lo que calificó como una «historia de fantasía». Les acusó de ser «trileros fiscales», lamentó que mantengan la «ciudad partida en dos» por no querer afrontar el soterramiento y criticó que hayan convertido la circulación de la ciudad en una «odisea», además de «dar vueltas en círculo sobre promesas incumplidas como los proyectos de la Ciudad de la Justicia o el Parque Agroalimentario». No se olvidó el político del partido ultraconservador de arremeter también contra el «talibanismo ecológico» que promueve la coalición en materia de movilidad.

Las Catalinas sumará a la piscina y al centro de mayores un hotel dedicado al vino

El Ayuntamiento aprobará la próxima semana el plan director para transformar el convento en dotaciones municipales

J. ASUA

VALLADOLID. El Ayuntamiento aprobará dentro de una semana el plan director del antiguo convento de Santa Catalina de Siena, conocido como Las Catalinas, que transformará este complejo religioso, situado entre las calles San Quirce y Santo Domingo de Guzmán, en un centro dotacional con piscina cubierta, gimnasio, un espacio para las personas mayores y el Centro de la Cultura del Vino, que incluirá un hotel exclusivo para los amantes de la enología con veinte habitacio-



Infografía con la distribución de las futuras dotaciones en la parcela del convento. A. V.

nes. Este documento se enviará a las Administraciones con poder de decisión en la tramitación –los servicios de Patrimonio y Urbanismo de la Junta– para que lo analicen y aporten los aspectos y correcciones que considere

oportunas. Será un nuevo paso en el desarrollo de uno de los proyectos estrella del equipo de gobierno, que en 2018 compró el monasterio por 5,9 millones para contar con un gran espacio céntrico en la ciudad. No obstante,

su desarrollo se prolongará durante varios años dada su envergadura, lo que obligará a construirlo por fases.

El centro deportivo contará con una piscina de 25 metros y ocho calles, así como con un gimnasio

Se ubicará en un edificio de nueva planta, adosado a la tapia de San Quirce.

Sin duda, la apuesta más novedosa será el centro 'Con V de Vino' que aspira a convertirse en una referencia en el corazón de la capital para los amantes y aficionados a la enología. Además de un museo interactivo, un espacio para catas y presentaciones de bodegas o un área exterior con viñedos de las diferentes denominaciones, las que fueron las habitaciones de las novicias acogerán un 'vinhotel boutique', «un establecimiento hotelero exclusivo y tematizado en torno a la cultura del vino». Dispondrá de veinte estancias, diferentes entre sí, con nombres de variedades de vid.

Otra de las dependencias será el centro cívico y para mayores, que contará con ocho aulas taller, dos salas polivalentes para actividades y un gran salón con cafetería, además de dos unidades de convivencia con capacidad, cada una de ellas, para 16 usuarios. Esta zona compartirá un auditorio al aire libre con las instalaciones enológicas.